

## EL "RAID" MADRID-MANILA

### A unas cuarenta millas de donde aterrizó se encuentra al Capitán Estévez. Dos aviadores ingleses perecen buscándoles

#### Un telegrama de El Cairo

Madrid.—El ministro de Estado señor Yanguas Messía recibió ayer de madrugada un telegrama de El Cairo dando cuenta que nuestro ministro conferenció con el jefe de las fuerzas aéreas británicas, el cual le manifestó que, si e examen de las huelas sobre la arena no dan resultado será acaso inútil continuar buscando a los tripulantes del sesquiplano.

Solo en la problemática su posición de haber sido encontrados los aviadores por árabes amigos podran estar vivos.

Añade que se recibió un telegrama del capitán general de Valencia rogándole que le facilitase noticias de Estevez para tranquilizar a la familia que reside en Valencia.

#### Ya se ha dado con el paradero de Estevez

A las diez de la mañana se recibió un telegrama urgente dando cuenta que se había encontrado al capitán Estevez.

La noticia se conoció en El Cairo por un radio.

Inmediatamente de saberse se comunicó a las autoridades inglesas y al ministro de España.

Al mismo tiempo se interesaban detalles de Bagdad y Jerusalen por el ministerio de la Guerra

#### Mas detalles

La primera noticia que se tuvo del hallazgo del capitán Martínez Estevez fué en la Sección de Aeronáutica del ministerio de la Guerra, próximo a las nueve de la mañana.

Poco después fué confirmada por el ministerio de Estado.

También el teniente coronel Kindelan recibió un radio de procedencia inglesa que dice:

«El capitán Estevez ha sido encontrado a unos 70 kilómetros de distancia del aparato».

El mecánico Calvo no ha sido encontrado pero se espera encontrarlo cerca del lugar señalado.

Estevez tiene los pies hinchados y su resistencia física está agotada.

En la busca han hallado gloriosamente la muerte dos aviadores ingleses».

La radio que se recibió en el ministerio de Estado dice lo siguiente:

«Las fuerzas aéreas británicas comunican que fué encontrado el capitán Estevez a 65 kilómetros al oeste de su paradero».

Se hallaba muy debilitado y con los pies hinchados; pero su estado general es bueno,

esperándose que se reponga bien pronto».

El cónsul de España en Jerusalen dirigió también al ministerio de Estado el siguiente despacho:

«La alta comisaría inglesa comunica el hallazgo de uno de los aviadores españoles vivo. Respecto al otro no da noticia alguna. En la busca de nuestros compatriotas han perecido dos oficiales ingleses».

El ministro de España en el Cairo cursó a su vez el siguiente radio:

«Las fuerzas aéreas británicas dicen que ha sido hallado el piloto español Estevez, sin especificar si está vivo o muerto. Tampoco dan noticias del mecánico Calvo».

#### El Monarca recibe un telegrama

Al medio día el Rey recibió un telegrama de nuestro ministro en El Cairo señor Vallín confirmando la aparición de Estevez.

#### Aparece el mecánico Calvo

A las dos de la tarde se recibió otro telegrama de El Cairo comunicando que a unas veinticinco millas de donde encontraron a Estevez hallaron al mecánico Calvo.

#### Júbilo en Madrid

La noticia de haber sido hallados los aviadores ha producido en Madrid gran júbilo.

El público se estacionó frente a las pizarras de los periódicos.

Al conocer la noticia el público prorrumió en grandes aclamaciones de entusiasmo.

Al mismo tiempo se conoció también la muerte de los aviadores ingleses, produciendo gran impresión en las masas y lamentando la muerte de los dos aviadores ingleses que movidos por un heroísmo admirable han perecido cuando cumplían un fervoroso deber de humanidad.

Frente al Aéreo Club, formose una manifestación que recorrió las calles de Sevilla, Alcalá y puerta de Sol, vitoreando a los aviadores ingleses y a Inglaterra.

#### En provincias

De todas las provincias se han recibido telegramas dando cuenta del enorme júbilo que ha producido entre el júbilo la grata noticia de haber sido hallados los aviadores.

#### Expresiones de gratitud y pésame

Madrid.—El Gobierno español ha enviado al Gabinete Inglés un telegrama expresando su gratitud por los esfuerzos realizados por la aviación inglesa para encontrar a Estevez y al mecánico Calvo. Al mismo tiempo envía el pésame por haber perecido en la demanda dos gloriosos aviadores británicos. Igualmente el ministerio de la Guerra y la Aeronáutica militar han enviado otro telegrama de felicitación y pésame al Gobierno Inglés.

Al mismo tiempo envía el pésame por haber perecido en la demanda dos gloriosos aviadores británicos.

Igualmente el ministerio de la Guerra y la Aeronáutica militar han enviado otro telegrama de felicitación y pésame al Gobierno Inglés.

#### Lóriga y Gallarza

Madrid.—Comunican de Agra que al llegar a dicha población los aviadores Lóriga y Gallarza pidieron con fraternal interés noticias de sus compañeros, mostrando gran desconsuelo al ver que no se sabía nada de ellos por los elementos oficiales.

La colonia extranjera les agasajó mucho.

Ayer a las siete de la mañana reanudaron el vuelo con dirección a Calcuta.

#### Ultima Hora

#### Se conocen mas detalles sobre el hallazgo de los aviadores

El Cairo.—Se conocen mas detalles de donde fueron hallados los aviadores.

Dos aviadores ingleses iban reconociendo el terreno uno de ellos creyó advertir la presencia de un hombre próximo a una distancia de cuarenta millas de donde se encontraba el aparato español.

El aparato que pilotaban se acercó hacia el bulto y aterrizó cerca de él, comprobando con gran regocijo que se trataba del capitán Estevez.

A este se le encontraron extenuado y sin poder avanzar, pues tenía los pies inflamados y llenos de ampollas.

El aviador inglés le hizo subir en el aparato conduciéndole a la estación inglesa donde se le atendió convenientemente.

Estevez manifestó que su mecánico Calvo no debía hallarse muy lejos, y efectivamente a poco se le encontró a unas veinticinco millas más allá de donde estaba Estevez.

Por el estado tan débil en que se le halló, no pudo ser trasladado en el aeroplano hasta que recobre las fuerzas perdidas.

A la enorme resistencia física de los aviadores se atribuyen a que no hayan perecido y que de no haberlos encontrado ayer no hubieran podido resistir mas las inclemencias del desierto.

En general se encuentran bien dados a las penalidades sufridas.

Lea V.  
Levante Agrario

## GUARDIADAS

### REFLEXIONES DE UN RELOJ

Me vendieron a condición de que mi maquinaria era lo último en materia relojería, y que mi exactitud era mayor que la del propio meridiano.

Mi tenedor se deshacía en elogios para las manos que me construyeran y para mí mismo pues no tenía, decía el —pieza por insignificante que fuera, que no demostrase la perfección de mí ser.

Obligado a estar quieto en el escapearte del que fué mi dueño durante muchos meses, y sin que nadie hubiese mostrado intención de adquirirme, confieso que sentía sobre mí el peso de la inferioridad al ver partir a conocer mundo a muchos que fueron compañeros de cárcel, que eso me parecía a mí el escapearte cuyos cristales solo de jaban pasar la luz, pensando que ellos eran de mejor condición que yo.

Más, en la ocasión a que me refiero, y al oír decir al dueño que por ser cosa especial y de muy alto precio, recuperé ánimos y pedí al Todo poderoso, que el visitante fue de tan desahogada posición y tanto gusto que no dudase de llevarme consigo; mi deseo de conocer las cosas de fuera, era inmenso.

Así fué, sin regatear mi precio—en el que seguramente llevaba buena y limpia parte del ojo del billete que el que iba a ser mi nuevo propietario depositaba sobre las tablas que componían el mostrador.

Tan satisfecho estaba yo de salir de mi encierro, que fuí mente me propuse ser de por vida fiel cumplidor de mi deber, que no era otro que mostrar a mi dueño la hora exacta en que vivía sin mentirle ni una centésima de minuto, y ya deseaba que se me consultara para dar fé de tiempo, como si fuese Notario.

Más el tiempo transcurría, sin que mis servicios fuesen necesarios, por cuanto permanecía en mi estuche inmóvil y como olvidado del que me sacó de la relojería. Por fin noté que me trasladaban y en medio de la mayor expectativa de seis u ocho entre chicos y grandes de ambos sexos, mostré mi belleza a mis embobalados admiradores.

—Que bonito.  
—Y es de oro de Ley.  
—Y d una marca bestial, dijo un pollete, de melena a lo Gargone, o una dama en traje de pñama— que aun pienso que será lo más fijo.

Me pavoneaba, si hé de ser veraz, ante tantos elogios que sucedieron hasta que fui cogido al extremo de una cadena, que, según oí cuando me colocaron en el bolsillo, había juego conmigo.

Fuí, para no ser muy pesado, lo que me prometí, serio, consecuente, digno; ni una sola vez olvidé mi deber, y, en una palabra, daba la hora en todo momento sin retraso ni adelanto. Mi dueño se mostraba encantado de mí y se ufanaba de contar mis excelencias y mi exactitud a sus amigos, que tenían sin excepción, elogios para mí.

Pero, todo llega en este mundo, y a mí antes que a otros pues no tengo aun dos años, Son las diez de la noche de hoy 17 de Abril de 1926, he oído decir a mi dueño

## Diputación Provincial de Murcia

### INAUGURACION DEL SEGUNDO PERIODO SEMESTRAL

#### Sesión Plenaria del 15 de Abril de 1926

Presididos por el señor Loustau se reunieron los señores Diputados, Ibañez Martín, Clavijo, Hernández Castiello, Carrero, Guardiola y Gomez Garcia.

Se dió por inauguradas las sesiones del 2º periodo semestral.

Se nombró Vocal del Circuito Nacional de Firmes especiales al Excmo Sr. Duque de Huete y como Suplente a Don Manuel Clavijo.

Que, informe la Ponencia permanente de Fomento en unión de la Comisión de Presupuestos, sobre la solicitud para que se consiga cantidad para atender al sostenimiento de los Establecimientos Agrícolas de la provincia.

A la memoria ofrecida por el Ingeniero Jefe de Vías y Obras provinciales, referente al Presupuesto que debe formarse para la conservación de los caminos vecinales durante el ejercicio de 1926-27, se acordó que no siendo conocido todavía los recursos que pueden obtenerse de los nuevos tributos establecidos y siendo aventurado los cálculos que se hagan, debe procederse la formación del Presupuesto teniendo para ello en cuenta solamente la probable subvención del Estado, sin perjuicio de que en cualquier momento en que se tengan disponibles fondos para mejoramiento de los servicios se pueda acudir a ello en la forma establecida en los preceptos legales.

Conceder una pensión anual de 500 pesetas a doña Ascensión Martínez, viuda del Ordenanza que fué de esta Corporación don Marañón Alcaraz.

Desestimar por extemporánea la instancia del Ayuntamiento de Ricote solicitando una indemnización para remediar las pérdidas experimentadas por la helada del limón.

Que pase a informe de la Comisión permanente de presupuestos el oficio del Ayuntamiento de Cartagena solicitado auxilio para la construcción de una nueva Cárcel de partido.

Que las sesiones que se hayan de celebrar en el presente periodo sean nueve.

#### La familia de Estevez

Valencia.—El capitán general ha comunicado a la familia de Estevez, la noticia de la aparición de este.

La esposa recibió la grata nueva emocionadísima y agra deció la atención.

Lo que dentro de una hora se harán las doce y yo me deshago de la cuerda pensando como puede ser eso y como yo, voy a poder seguir siéndole fiel a mi dueño; como puedo no enganarlo sino es levantando me la tapa de un golpe y transformando mi ser.

¿Quiere Vd hacerme el favor de iluminarme?

Por la transcripción.

PESQUISA

## Diario de Lorca

### LA MENDICIDAD VERGONZANTE Y LAS POMPAS FUNEBRES, EN LORCA

Rato hacia ya, que la noche había entrado, cuando al volver una esquina de la plaza de Castelar, una pobre mujer, vestida de luto se llegó hacia mí, y con los ojos arrasados en lágrimas me dijo: ¡caballero; una limosna, para dar a mi hijo: alimentos, pues lo tengo en cama hace más de seis meses, y no tengo recursos para ello...

¿....? y así me quedé como No señor; nosotros no estamos incluidos en el padrón de pobres; y aunque lo estudiáramos, como el hijo de mis entrañas, lo que necesita son alimentos, por que la enfermedad que padece, es de muerte, los médicos solamente podrían darle recetas para medicinas y el pobre está tuberculoso y por ello, lo que necesita es alimento que le aliente y le haga concebir las esperanzas, de estar pronto levantado y poder volver a cortar, en la fábrica de alpargatas en donde antes trabajaba.

¿....? No; los pobres están pasando una crisis de trabajo muy negra y no pueden socorrerle como lo hacían antes.

¿....? Nos socorrerían una vez; pero a la segunda nos pondrían mal gesto; los pobres en todas partes estorbamos y somos una carga muy pesada.

¿....? Estando la Tienda Asilo abierta, para acudir a ella en socorro de caldo y leche, entonces, ya sería otra cosa, pues con diez céntimos podría llevarle el alimento, que no puedo conseguirlo, sino con enormes trabajos y recorriendo todos los días un verdadero calvario de la Amargura: para que vea usted que los pobres vergonzantes, tememos que sufrir a todas horas, vergüenzas que no sufren los que van de puerta en puerta pidiendo a diario, ayer falleció en la placeta de San José, Domingo Franco Paredes, de 16 años de edad de meningitis; su madre que para ganarse el sustento, tiene que fregar a diario los suelos de la Casa Rastro, tras de llevar en su alma los enormes dolores de haber tenido que presenciar la dolorosa muerte del hijo de sus entrañas, soportó con resignación, que su hijo nadie lo quería llevar a brazo por el contagio que la enfermedad ofrecía y el Ayuntamiento como no era pobre, no podía prestarle los recursos que a diario viene prestando a los pobres que aparecen en el padrón.

¿....? Eso dicen; que es obligatorio llevar el coche; pero como carecía de recursos había estaba el dolor de la madre.

¿....? No, señor; la empresa de pompas fúnebres tan pronto tuvo conocimiento del caso y de que el señor Alcalde, no le facilitaba el coche, envió uno, pagando de su bolsillo hasta el arbitrario municipal.

Sin comentarios. LICENCIADO BLÁS KITO

#### NOTAS MUSAICALES

Programa de las obras que ejecuta a la Música del Regimiento de España número 46 de guarnición en esta Plaza, el domingo 18 del corriente mes, de 18, 30 a 20 30.

1. «España Cañí» Pasodoble, Marquina.
2. «Don Quintín el amargao» Tango y Jaba de Guerrero.
3. «María Sol» gran fantasía de la zarzuela de Guerrero.
4. «BeniHurriague! canción y danza mora E. Rivera.
5. «Danza oriental» de Pacheco.
6. «March de las Mandoínas» Pasodoble de Franco.

hasta el arbitrario municipal.

Sin comentarios.

LICENCIADO BLÁS KITO

#### NOTAS MUSAICALES

Programa de las obras que ejecuta a la Música del Regimiento de España número 46 de guarnición en esta Plaza, el domingo 18 del corriente mes, de 18, 30 a 20 30.

1. «España Cañí» Pasodoble, Marquina.
2. «Don Quintín el amargao» Tango y Jaba de Guerrero.
3. «María Sol» gran fantasía de la zarzuela de Guerrero.
4. «BeniHurriague! canción y danza mora E. Rivera.
5. «Danza oriental» de Pacheco.
6. «March de las Mandoínas» Pasodoble de Franco.

#### LAS AGUAS DEL ALPORCHÓN

El precio que han alcanzado las aguas vendidas son los siguientes.

Dueños particulares pesetas 3296'00

Sindicato de Riegos pesetas 1958'50.

#### DENUNCIAS

Jaime Poveda Díaz, denuncia a Domingo (a) Ronco, por malos tratos de palabra y obra.

Enrique Perez Sánchez, denuncia a Juan José (a) Perrero, por hurto de dos cadenas.

¿Qué nos apostamos que si hubieran sido de la perpetua no se las lleva?

#### REGRESO

Ha regresado de Cieza, Mazarón y Murcia, el Delegado Gubernativo señor Oja fleta.

#### DEFUNCIÓN Y ENTIERRO

Hoy se ha verificado el entierro de la virtuosísima señora doña María Josefa Facunda ArcasSastre, Viuda de don Eulogio Periago.

El acto ha constituido una sentida manifestación de duelo.

A sus hijos entre ellos a nuestro querido amigo don Juan de la Cruz Periago Arcas, reiteramos el sentimiento de nuestro pesar por pérdida tan irreparable como dolorosa.

#### CORRESPONSAL.

#### De Palacio

#### ALDA CUMPLIMENTA A LA REINA

Madrid.—El capitán Ruiz de Alda estuvo en Palacio cumplimentando a la Reina doña Cristina.

#### BAUTIZO DEL PRIMOGENITO DE LOS DUQUES DE ALBA

En el Salón «Gasparrí» de Palacio se ha celebrado el bautizo del primogénito de los duques de Alba.

Fueron padrinos los Reyes. Ofició el Patriarca de las Indias, asistiendo toda la familia Real, palatinos, grandes de España, jefes de Palacio y casa militar.

